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La fibra de polipropileno le proporciona mayor resistencia mecánica y 

aislamiento eléctrico, además de reducir las fisuras ocasionadas por el 

asentamiento y la retracción. Increíblemente, el iLum permite el paso de 

hasta el 70% de la luz y es translúcida hasta un espesor de 2m.

Una de las grandes ventajas del iLum es que es 30% más ligero y tiene 

una resistencia a la compresión mínima de 450 kg/cm2, e inclusive 

puede llegar a tener 15 veces la resistencia del hormigón tradicional 

(4500 kg/cm2). También es resistente al ataque de sulfatos.

Se estima que su vida útil, en condiciones normales, es de 50 años, por 

lo que los costos de mantenimiento descenderían; además, adquiere el 

90% de su resistencia final en máximo 7 días y, por ende,la duración 

delproceso constructivo queda reducida. Otra ventaja es que el iLum, a 

diferencia del LiTraCon, se puede aplicar en grandes volúmenes sin 

problemas.

 Se considera que una de las desventajas de este concreto es que, por el 

alto grado de translucidez que posee, la estructura interna de la 

edificación quedaría a la vista, lo cual al cabo de un tiempo podría 

resultar antiestético. Además, su precio es 15 a 20% mayor que el del 

concreto comercial.

Con lo mencionado anteriormente, el uso de este tipo de concreto, en 

cualquiera de sus presentaciones, disminuiría enormemente  el 

consumo eléctrico y mitigaría el calor, con lo que evitaría el excesivo 

consumo de electricidad, tanto para la luz como para la calefacción. 

Además,se crearía un entorno de interacción continua entre el exterior  y 

el interior.

Tanto el LiTraCon como el iLum son materiales sorprendentes que han 

revolucionado la idea de concreto que se solía tener por sus 

propiedades estéticas y por el hecho de haber llevado al hormigón a ser 

un sujeto activo en la interacción del medio con los habitantes.Además, 

las propiedades mecánicas que se han podido lograr en cada uno de 

ellos son admirables y totalmente útiles en la actualidad, dada la gran 

demanda de la construcción y, más aún, la expectativa de mejoría del 

aspecto de los nuevos edificios.
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l pasado 17 de junio, la Revista CIV y la Especialidad de 

Ingeniería Civil invitaron a alumnos y docentes al 2do 

Conversatorio Vidas Urbanas: La problemática del tránsito y 

la ausencia de una solución social.  En este conversatorio, se buscó dar 

un enfoque multidisciplinario; para ello, se contó con la presencia de los 

siguientes ponentes:

∙ Ing. Israel Cabrera (Ingeniero civil): Cambio de herramientas y proced-

imientos paras las nuevas soluciones de ingeniería.

∙ Ing. Fernando Jimenez (Ingeniero mecánico): Beneficios del reempla-

zo de una flota de transporte público antiguo por una moderna.

∙ Prof. Pablo Vega Centeno (Sociólogo): Transporte informal.

∙ Juan José Arrue (Sociólogo): Consultor en temas de movilidad no 

motorizada, transporte público y estrategias participativas para la 

mejora de la gestión municipal.

¿Por qué era importante la temática de este conversatorio? Lima es una 

ciudad que ha crecido desordenadamente y las medidas que se toman 

para tratar de resolver el problema del tránsito vehicular no se hacen 

desde un enfoque social. Como mencionó el sociólogo José Arrue, tratar 

de resolver la congestión vial con infraestructura es como tratar de 

apagar el fuego echándole más gasolina.

Los ponentes expusieron sus ideas felicitando a la revista por hacer 

posible este enfoque interdisciplinario.  El sociólogo José Arrue contó 

sobre la Organización Ciudad Nuestra en la cual se desempeña como 

director ejecutivo. Esta es una organización que se propone desarrollar 

un espacio de convergencia y coalicióncon otras instituciones no guber-

namentales y organizaciones sociales y vecinales para el desarrollo de la 

ciudad. La  comunicación entre las municipalidades y el Gobierno central 

es de vital importancia para la realización de una planificación y 

zonificación urbana de toda Lima. La población se traslada diariamente a 

sus centros de trabajo, estudios, etc.; por ello, se necesita que la ciudad 

se organice para que, luego, se puedan organizar las vías de transporte. 

Actualmente, hay dos municipalidades que están implementando  el uso 

de la bicicleta como medio sostenible de transporte. 
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El profesor Pablo Vega habló sobre el nacimiento del transporte 

informal, y como este se transformó en una solución oportuna para las 

políticas públicas. Hay desempleo, y lo que hacen es fomentar el 

desarrollo del taxi y,en consecuencia, se densifican las vías con vehícu-

los sin pasajeros que están a la búsqueda de un ingreso. Lo mismo ha 

ocurrido con las mototaxis y moto car en otras ciudades del Perú. El 

ingreso de las combis en los años 80 se presentócomo unasolución a la 

falta de transporte; hoy en día es un mal que debe desaparecer del 

transporte público.

El Ing. Jimenez hizo referencia a los nuevos requisitos que la Municipali-

dad exige para la renovación de la flota de transporte en Lima, sus 

beneficios y los factores que intervienen en relación al consumo de 

gasolina, la potencia del motor y a la antigüedad del auto. También, se 

hizo notar que el proceso de congestión que se vive en Lima se está 

reproduciendo en otras ciudades del país, por lo que es necesario tomar 

medidas.

Por último, el Ing. Cabrera proyectó un enfoque más ingenieril, haciendo 

una revisión de las infraestructuras viales con las que se cuenta actual-

mente, como la nueva construcción de las líneas de metro, los nuevos 

intercambios viales, entre otros. Uno de los problemas más importantes 

del que hizo mención fue que las habilitaciones urbanas, como pistas, 

cruceros peatonales y puentes, se han construido pensando solo en el 

auto y no en el peatón. El ingeniero civil está preparado para llevar a 

cabo este tipo de proyectos, pero no es solo infraestructuras lo que la 

ciudad necesita.

Una de las conclusiones a las que se llegó con este conversatorio es que 

no solo con  infraestructura se puede solucionar el problema del 

tránsito, sino que es necesaria una cooperación entre los agentes del 

Gobierno y especialistas, como urbanistas, sociólogos, ingenieros civiles, 

etc., para, en conjunto, llegar a una solución real y no a una temporal.

"Tratar de resolver 
la congestión vial 
con infraestructura 
es como tratar de 
apagar el fuego 
echándole más 
gasolina"

s lunes por la mañana. Estudiantes de Ingeniería Civil de todo 

el Perú han llegado a la ciudad de Huancayo para participar del 

XXI Congreso Nacional de Estudiantes de Ingeniería Civil 

(CONEIC). Cada delegación de estudiantes estuvo a la expectativa de su 

turno de ingreso al Coliseo Wanka para obtener las credenciales que les 

permitió  asistir a las ponencias. A pesar de algunos problemas en los 

registros, el prolongado tiempo de espera y el calor que iba en aumento, 

cada participante logró obtener su carné de ingreso a los locales. Nadie 

quería perderse la apertura del congreso.

La ceremonia de inauguración se realizó el lunes por la tarde. Las 

palabras de bienvenida estuvieron a cargo de las autoridades de la UNCP 

y un grupo de alumnos preparó también una danza, Huaylas moderno, 

como parte del show inaugural. La cantidad de asistentes era consider-

ablemente grande; un lugar más pequeño que el coliseo no hubiera 

podido albergar a todos ellos. Inmediatamente después se dio inicio a 

las presentaciones.

La estrategia de la UNCP para asegurar el éxito de este congreso fue 

clara: traer verdaderos especialistas como ponentes y tentar a los estudi-

antes a que visiten una ciudad con varios lugares por conocer. Y 

ciertamente lograron ambos objetivos. Más de 2500 inscritos en el 

evento batieron el récord de asistencia a un congreso nacional de 

Ingeniería Civil; y más de 20 expertos expusieron diversos temas de 

interés en las áreas de Construcción, Estructuras, Geotecnia, Hidráulica y 

Transportes.

La primera ponencia estuvo a cargo del Dr. Julio Kuroiwa Zevallos, quien 

hizo un interesante análisis del manejo de recursos hídricos en el Perú y 

planteó posibles soluciones para el adecuado control de estos recursos. 

Más adelante en su exposición, incluso se animó a aconsejar a las futuras 

generaciones, como la importancia de aprender matemáticas porque, 

según él, “El que sabe matemáticas estudia lo que quiere; y el que no, lo 

que puede”. 

El segundo día resaltó la presentación del PhD. Andrés Sotil Chavez 

acerca del problema del transporte. Con una completa investigación de 

la evolución del transporte urbano a nivel nacional durante las últimas 

décadas, explicó el actual desorden de las vías y las medidas que deben 

implementarse en distintas ciudades del país para tener un crecimiento 

ordenado en cada una de ellas. Sin embargo, el tiempo no fue suficiente. 

Ese mismo día expuso el afamado Braja M. Das. Su exposición en inglés, 

su lengua natal, fue acerca de diversos usos de geosintéticos. Los traduc-

tores se vieron en dificultades en más de una oportunidad.

El miércoles, el PhD. Román Arciniega Alemán atrajo la atención del 

público con su presentación acerca del modelamiento en tres dimen-

siones. Su material gráfico y animaciones computarizadas fueron muy 

explicativas. Otra figura destacada por su trayectoria fue el PhD. Nicasio 

Lozano Santos, nacido en Huancayo. Tiene un doctorado en Ciencias e 

Ingeniería Civil en la Universidad de Mississippi y ganó un concurso 

como profesor investigador en los laboratorios de propulsión de la 

NASA. Después, el PhD. Andreas Maurial, proveniente de Alemania, 

realizó, en un castellano muy fluido, una interesante exposición acerca 

de innovadores pegamentos aplicados en la construcción.

El cuarto día, el Dr. Abel Muñiz Paucarmayta, en el área de Hidráulica, 

criticó que en un país con bastante potencial de construcción de presas, 

como Perú, las universidades no formen especialistas en ello y la única 

solución sea prepararse en el  extranjero. Expuso también ese día el Dr. 

Javier Pique del Pozo, entonces de la Facultad de Ingeniería Civil de la 

Universidad Nacional de Ingeniería (UNI) en el área de Estructuras. Junto 

a él, todos los demás ponentes egresados de la UNI y con estudios de 

posgrado en importantes universidades del exterior hicieron excelentes 

exposiciones.

El viernes, el Mg. Genaro Delgado Contreras acaparó la atención de cada 

oyente con una divertida e interesante presentación. Expuso fuera del 

escenario, caminó entre los asistentes durante toda su conferencia y, 

aparte de ganarse al público con su carisma, habló de los errores que se 

cometen en las construcciones en nuestro país, por lo que tuvo bastan-

tes ejemplos para mostrar. Sin duda, cada uno de los expositores eran 

indiscutibles conocedores de sus áreas de estudio, y todos lograron 

despertar el interés del público. Junto a las exposiciones también 

algunos representantes de empresas como Odebretch, Cosapi, Ulma, 

Macrotech y Geoservice hablaron acerca de sus proyectos, productos y 

servicios.
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